



## SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Rédaction web: des communicants mieux outillés à l'UOB

Rudy HOMBENET ANVINGUI Libreville/Gabon

ÉDACTION et publication d'articles en ligne". C'est autour de ce thème que se l'Association des professionnels sont réunis communicateurs et chercheurs du 25 au 27 octobre

dernier à l'Université Omar-Bongo (UOB).

Cette formation, organisée par le bureau national de l'Agence universitaire francophone (AUF), en partenariat avec de l'information et de la communication (APIC), a



Les participants à l'issue de leur formation sur la publication d'articles en ligne organisée par l'AUF et l'APIC-Gabon.

lci et là

CANCERS FÉMININS : LA COUR CONSTITUTIONNELLE AU FRONT



LA Cour constitutionnelle de la Transition est plus que jamais engagée dans la lutte contre les cancers féminins. Pour preuve, pour la 5e année consécutive, le personnel de cette haute juridiction a été sensibilisé, le 31 octobre 2023, sur ces pathologies affectant au fil du temps de nombreuses personnes dans notre pays. Représentant le président de cette haute juridiction, la juge constitutionnelle Afriquita Dolores Agondjo-Banyena a relevé la pertinence de cette campagne de sensibilisation couplée à une séance de dépistage. À ses yeux, il vaut mieux prévenir que guérir. D'autant qu'un dépistage précoce du cancer du col de l'utérus ou du sein permet une prise en charge efficace. Responsable du Programme national de prévention et de contrôle des cancers, Dr Nathalie Ambounda Ledaga, à juste titre, s'est appesantie, à son tour, sur la nécessité de se faire dépister

## PMUG : IL GAGNE 133 MILLIONS DE FRANCS AU JACKPOT



faramineuse somme qu'a gagnée le 31 octobre 2023 un jeune parieur du Jackpot du PMUG (Pari mutuel urbain gabonais) en jouant seulement avec... 1400 F. Il a, en effet, réussi à aligner les 6 premiers chevaux dans l'ordre d'arrivée du Quinté + local. Cette série avait débuté le 14 mai 2023 avec un million de francs de départ qui, en l'absence d'un gagnant, augmentait d'un million chaque jour. Et selon les organisateurs, il a fallu attendre près de 4 mois pour voir enfin un parieur réussir à aligner l'ordre du jackpot pour décrocher à lui seul la coquette somme en jeu. Le gagnant, qui a reçu son chèque le 31 octobre 2023 des mains du directeur commercial PMUG, Lionel Micheau, n'en revenait toujours pas. "Je joue régulièrement à ce jeu depuis plusieurs années, et je ne m'attendais pas à remporter un jour une telle somme. C'est une véritable surprise et une bénédiction ", avouera-t-il, ému.

tourné autour des modalités de publications aussi bien d'articles de presse que de recherche scientifique. Les 25 participants ont appris, durant ces trois jours, l'ensemble des méthodes et techniques retenues dans l'élaboration de contenus et de diffusion en ligne. Plus clairement, l'objectif était de former aux normes éditoriales, à la maîtrise des techniques de diffusion et de présentation

d'articles en ligne, au transfert

des textes du format Word au format du gestionnaire de contenus wordpress.

Conduite par Boursier Tchibinda, formateur de séance, cette rencontre a été l'occasion d'apprendre à produire des tableaux et graphiques et à traiter les images en vue de leur diffusion et sensibiliser sur les techniques de gestion des plateformes éditoriales numériques. L'écriture web a des Codes à respecter et s'adapte au comportement de l'internaute à qui est destiné le contenu à publier.

C'est du moins ce qu'a rappelé la formation qui a mis un accent particulier sur le style concis qui est une des exigences du web. Du référencement du site au respect de la pyramide inversée et aux choix des mots-clés et illustrations de textes, rien ne doit être choisi à l'aveuglette pour un contenu adapté aux normes requises.

## Restitution du masque Ngil : le délibéré attendu le 19 décembre

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

A saga autour du masque Fang Ngil acheté à **⊿**100 000 FCFA par un brocanteur, puis revendu à plus de 3 milliards de FCFA aux enchères en France, vient de connaître un nouveau rebondissement. Si le ministre gabonais de la Culture, André Jacques Augand, s'était rendu à Paris en France il y a moins d'un mois pour étudier la possibilité d'un retour du rarissime masque en terre gabonaise, la justice française est désormais sur le dossier.

En effet, selon nos confrères de la presse française, une suite judiciaire à cette affaire, suite à la requête gabonaise, a eu lieu

ENA et A.N



Le masque gabonais désormais au centre d'une saga judiciaire.

ce 31 octobre 2023 au tribunal d'Alès. De ce qui en ressort, " le couple veut un remboursement, le vendeur plaide la bonne foi, tandis que l'État du Gabon

entend bien récupérer ce trésor. Le délibéré a été fixé au 19 décembre ", précise Ouest-France.fr.

Mis aux enchères en 2022 à Montpellier pour la modique somme de 100 000 FCFA, ce masque connaît un attrait particulier en raison de sa sacralité. Du côté de la partie gabonaise, Me Olivia Betoe, au nom des autorités de Libreville, a demandé au tribunal un " sursis à statuer ".

Si les trois parties (l'acheteur, le vendeur et l'État gabonais) devront patienter pour connaître le verdict final, le tribunal a précisé que " nous ne savons rien sur sa (le masque) localisation " actuelle!

Affaire à suivre...